
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO III 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2023/00035            DEL  28/04/2023 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE DI SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 13/03/2023 

 

L’anno duemilaventitre il giorno 28 del mese di aprile, alle ore 10:43 ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SCHINGARO DOTT. NICOLA  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 CARADONNA  Andrea SI  8 MAGRONE Sig. Giuseppe NO 

2 CARLI Sig. Umberto SI  9 MANZARI  Nicola SI 

3 CATALANO  Giuseppe NO  10 PANZA  Donato SI 

4 COLONNA Sig. Filippo SI  11 POLISENO Sig. Onofrio SI 

5 FRANCO  Stefano NO  12 QUARTO  Simona SI 



 

6 FRAPPAMPINA  Giuseppe NO  13 RICCARDI  Chiara NO 

7 GRAVINA Sig. Nicola SI  14 SCARAMUZZI  Angelo SI 

       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Francesco Catanese . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 14 consiglieri assegnati  

Assenti :  Giuseppe Frappampina  

Giuseppe Catalano Stefano Franco Giuseppe Magrone Chiara Riccardi  

 



 

Il Presidente, dott. Nicola Schingaro, sulla base dell’istruttoria condotta dagli 

Uffici Amministrativi del 3° Municipio, riferisce: 

Il Decreto legislativo n. 267/2000 (Testo unico delle leggi sull’Ordinamento degli Enti 

Locali), definisce il Comune ente rappresentativo della propria Comunità con autonomia statutaria 

e normativa; 

 

Il Comune di Bari, nel rispetto delle disposizioni legislative, ha istituito i Municipi  di 

decentramento, disciplinandone organizzazione e funzioni con apposito regolamento; 

 

Con propria deliberazione n. 5 del 24 marzo 2014, il Consiglio Comunale ha approvato il 

vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi; 

 

L’art. 52 del succitato Regolamento prevede che il Consiglio del Municipio approvi il verbale 

della seduta precedente; 

 

RITENUTO, quindi, di approvare il verbale della seduta del Consiglio Municipale del 

13/03/2023. 

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

UDITA la relazione del Presidente; 

 

VISTO l’art. 52 del vigente Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei 

Municipi; 

 

PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione, ai sensi dell’art. 49 del D.lgs. n. 

267/2000, si è espresso parere favorevole in ordine alla sola regolarità tecnica e si è omesso il 

parere in ordine alla regolarità contabile in virtù della natura della proposta; 



 

 

D E L I B E R A 

APPROVARE, per i motivi in narrativa specificati, il verbale della seduta del Consiglio 

Municipale del 13/03/2023. 



 

APPROVATA CON 9 VOTI FAVOREVOLI ( 8 CONSIGLIERI + PRESIDENTE) , 1 CONTRARIO SCARAMUZZI 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

--- 

Bari, 26/04/2023 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Francesco Catanese) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



Municipio 3 San Paolo, Stanic, Marconi, San Girolamo, Fesca, Villaggio del Lavoratore seduta consiliare 13 marzo 
2023 

 
 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 1 

 

 

Municipio 3 

San Paolo- Stanic- Marconi- San Girolamo- 

Fresca- Villaggio del Lavoratore 

    

Consiglio municipale  

 

 

13 marzo 2023 

Sessione d’urgenza 

 

 

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della 

        Covel Group S.r.l. 
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Direttore 

Allora alle ore 12:20 do inizio al Consiglio con l’appello.  

Caradonna Andrea, presente. 

Carli Umberto, assente. 

Catalano Giuseppe, presente. 

Colonna Filippo Stefano, assente. 

Franco Stefano, assente. 

Frappampina Giuseppe, assente. 

Gravina Nicola, assente. 

Magrone Giuseppe, presente. 

Manzari Nicola, presente. 

Panza Donato, assente. 

Poliseno Onofrio, presente. 

Quarto Simona, presente. 

Riccardi Chiara, presente. 

Scaramuzzi Angelo, presente. 

Sono presenti 8 Consiglieri su 14, più il Presidente, quindi è 

validamente costituita l’assemblea. Prego, Presidente.  

 

Presidente 

Buongiorno a tutti. Passiamo subito all’approvazione dei 

verbali. 

È entrato il Consigliere Gravina. 

 

Direttore 

Sì, mettiamo la presenza ore 12:21. Prego, Presidente. 
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Presidente 

Passiamo subito all’approvazione dei verbali. Quindi, prima 

l’approvazione verbale di seduta di Consiglio del 22.02.2023. 

prego, Regina. 

 

Segretario 

Caradonna Andrea, favorevole. 

Catalano Giuseppe, favorevole. 

Gravina Nicola, favorevole. 

Magrone Giuseppe, favorevole. 

Manzari Nicola, favorevole. 

Poliseno Onofrio, favorevole. 

Quarto Simona, favorevole. 

Riccardi Chiara, favorevole. 

Scaramuzzi Angelo, favorevole. 

Presidente Schingaro Nicola, favorevole. 

 

Presidente 

Passiamo ora all’approvazione del verbale della seduta del 

24.02.2023. 

 

Segretario 

Caradonna Andrea, favorevole. 

Catalano Giuseppe, favorevole. 

Gravina Nicola, favorevole. 
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Magrone Giuseppe, favorevole. 

Manzari Nicola, favorevole. 

Poliseno Onofrio, favorevole. 

Quarto Simona, favorevole. 

Riccardi Chiara, favorevole. 

Scaramuzzi Angelo, favorevole. 

Presidente Schingaro Nicola, favorevole. 

 

Presidente 

Sì, sì, il verbale del 25.02.2023. 

 

Segretario 

Caradonna Andrea, favorevole. 

Catalano Giuseppe, favorevole. 

Gravina Nicola, favorevole. 

Magrone Giuseppe, favorevole. 

Manzari Nicola, favorevole. 

Poliseno Onofrio, favorevole. 

Quarto Simona, favorevole. 

Riccardi Chiara, favorevole. 

Scaramuzzi Angelo, favorevole. 

Presidente Schingaro Nicola, favorevole. 

 

Presidente 

Passiamo alle comunicazioni. Ci sono comunicazioni?  

Prego, Caradonna. 
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Consigliere Caradonna 

Buongiorno, Presidente. Buongiorno, Direttore e buongiorno ai 

Consiglieri tutti.  

Caradonna Andrea, Partito Democratico. 

In qualità di Consigliere del Partito Democratico vorrei 

evidenziare una problematica che dall’8 agosto scorso sta 

creando disagi alla popolazione del quartiere San Paolo. Si 

tratta della chiusura dell'ambulatorio vaccinale che per 

ristrutturazione dei locali è stato trasferito presso l’hub di 

Catino. Sin dall'inizio è stato detto che sarebbe stato un 

trasferimento temporaneo e invece a distanza di circa 7 mesi la 

situazione non è rientrata. A tal proposito tengo ad 

evidenziare che con il supporto del Presidente Nicola Schingaro 

stiamo già agendo affinché l’ambulatorio vaccinale torni ad 

essere un punto di riferimento per gli abitanti del nostro 

quartiere. Grazie. 

 

Presidente 

Grazie, Caradonna. Prego, Riccardi. 

 

Consigliere Riccardi 

Grazie, Presidente. La mia comunicazione, insomma, è lo stesso 

tema sollevato dal Consigliere Caradonna, poiché qualche seduta 

fa di Consiglio gli avevo chiesto informazioni e volevo 

sollecitare e capire se ci fossero notizie in merito. 



Municipio 3 San Paolo, Stanic, Marconi, San Girolamo, Fesca, Villaggio del Lavoratore seduta consiliare 13 marzo 
2023 

 
 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 6 

 

Presidente 

Quindi la risposta gliel’ha data Caradonna. Ci stiamo 

mobilitando. Grazie. 

 

Consigliere Riccardi 

Va bene. 

 

Presidente 

Quarto. 

 

Consigliere Quarto 

No, giusto una piccola precisazione. Come Capogruppo io vorrei 

che per i prossimi Consigli sia attuato l’art. 20 perché non mi 

sembra giusto che abbiamo una terza sessione d’urgenza del 

Consiglio, quindi vorrei essere interpellata prima di, come 

Capogruppo, prima di iniziare un Consiglio Municipale. Grazie. 

 

Presidente 

Va bene, grazie Quarto. Prego, Scaramuzzi. 

 

Consigliere Scaramuzzi 

Buongiorno, Presidente. Buongiorno, Direttore e colleghi tutti. 

Presidente… 

 

Presidente 
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Le volevo solo dire una cosa, Scaramuzzi, in merito alla 

segnalazione che ha fatto, non so se riguarda quello. 

 

Consigliere Scaramuzzi 

Infatti la domanda era proprio questa. 

 

Presidente 

Gliela lascio fare, no, nel senso che ho già recepito e 

inoltrato, però prego. Quello che riguarda il lungomare 9 

Maggio, l’ex istituto nautico? Ho letto l’email che ha mandato 

a me e anche a Recchia credo e agli uffici, però non le volevo 

togliere la parola se ha altro da dire.  

 

Consigliere Scaramuzzi 

No, vorrei essere un po' più celere del solito. La prima 

questione appunto volevo sapere se ci sono delle comunicazioni 

in merito a delle varie richieste, note e comunicazioni fatte 

nei Consigli precedenti sui vari temi, quindi è inutile 

elencarli, se ci sono delle risposte a queste comunicazioni se 

me le può fornire. 

Mentre, in merito all'ultimo punto… l’altro punto riguarda un 

po' la situazione di… 

 

Direttore 

Chiedo scusa, Consigliere, do solo l’orario di ingresso del 

Consigliere Franco 12:27. Prego. 
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Consigliere Scaramuzzi 

Grazie, Direttore. La situazione di degrado e di varie 

problematiche fortemente incrementate in questo ultimo periodo 

relative al lungomare 9 Maggio. Stiamo prendendo atto, 

visionando le problematiche sul verde che sono ancora più forti 

e come diceva lei in merito a questo sito l’ex istituto nautico 

che è prospicente con l’ingresso sulla strada principale denota 

una serie di criticità. Una di queste, spero di aver fatto una 

valutazione forse un po' eccessiva, riguarda la questione della 

sicurezza. Abbiamo preso atto che c’è una ringhiera sovrastante 

al muro di cinta inclinata, quindi forte pericolo per la 

pubblica incolumità. Nello stesso tempo in questa struttura si 

è preso atto di uno stato di degrado, ci sono materiali di ogni 

genere e quindi per una questione di decoro, di igiene urbana e 

di sicurezza intervenga quanto prima con gli organi preposti 

affinché si possa ripristinare al meglio almeno le condizioni 

basilari, quelle principali che riguardano la sicurezza e 

l’igiene. Poi, se ci sono altri aspetti che riguardano 

l’utilizzo da parte dell’Amministrazione Comunale o 

progettazioni varie legate a quel sito possiamo anche attendere 

qualche giorno perché su questo, come sulle tematiche 

principali, credo che sia giusto che ogni Consigliere possa 

lanciare una propria idea e discuterne con la Pubblica 

Amministrazione, ma almeno sulle questioni basilari e 



Municipio 3 San Paolo, Stanic, Marconi, San Girolamo, Fesca, Villaggio del Lavoratore seduta consiliare 13 marzo 
2023 

 
 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 9 

fondamentali che si intervenga quanto prima. Grazie, 

Presidente. 

 

Presidente 

Grazie, Scaramuzzi. No, io la ringrazio sul serio perché io 

leggo sempre con molta attenzione le sue email, cioè lei è uno 

che si impegna nel territorio, infatti io non le volevo 

togliere la parola, era proprio per dire che avevo già preso in 

causa la questione dello stato dei luoghi sul lungomare 9 

Maggio e sull’ex istituto nautico per la questione appunto 

dell’igiene, dell’erba infestante e ho fatto già il rinforzo 

alla sua segnalazione. Ma pure il Consigliere Carli che oggi è 

assente aveva fatto una cosa sui serraggi diciamo dei dondoli 

di via Ricchioni e poi sulla rimozione di graffiti. Il 

Consigliere Panza non c’è e quindi non so se ha potuto 

aggiornare la II Commissione, ma lo dico qui in Consiglio la 

Selvaggi dell’IVOP ha fatto comunque degli ordinativi per 

l’esecuzione su due e i siti. Il primo, diciamo, è sul Giovanni 

Paolo II dove c’è stato, diciamo, l’ordinativo va in 

esecuzione, lo spostamento di 4 panchine e di 2 tavoli, così 

come era stato diciamo definito dalla Commissione; la seconda è 

lo spostamento di fiorire nell’area giochi presso la Fiera del 

Levante in via Tomasicchio, questo giusto come aggiornamento. 

Ci sono ulteriori comunicazioni o possiamo passare alla lettura 

delle delibere e alla discussione delle delibere? Vado.  
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Allora, il primo punto è il Regolamento della definizione delle 

liti tributarie pendenti ai sensi della Legge 197/2022, commi 

da 186 a 205, su cui è stato chiesto il parere. 

Con nota protocollo 60571 del 17/02/2023 il Direttore della 

Ripartizione Tributi ha trasmesso la proposta di deliberazione 

2023-1500003 avente ad oggetto “Approvazione Regolamento 

definizione agevolata delle liti tributarie pendenti ai sensi 

della Legge 197/2022, commi da 186 a 205, per l’espressione del 

parere ex art. 55 del vigente Regolamento sul decentramento 

amministrativo. 

Suddetta nota, con i relativi allegati, è stata trasmessa alla 

II Commissione permanente che in data 07/03/2023 ha espresso a 

maggioranza la volontà di esprimersi in Consiglio. Ritenuto, 

quindi, di esprimere il parere previsto dall’art. 55 e udita la 

relazione del Presidente, vista la nota protocollo 60571 del 

17/02/2023, visto il Regolamento di definizione agevolata delle 

liti tributarie pendenti ai sensi della Legge 197/2022, visto 

il parere della II Commissione permanente espresso a verbale 

del 07/03, visto l’art. 55 del vigente Regolamento sul 

decentramento amministrativo e sempre preso atto che la 

proposta di deliberazione non è sottoposta ai pareri di cui 

agli artt. 49 e 151 del 267/2000 poiché si tratta di atto 

istruttorio non provvedimentale. Regina, votiamo.  

 

Segretario 

Caradonna Andrea, favorevole. 
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Catalano Giuseppe, astenuto. 

Franco Stefano, contrario. 

Gravina Nicola, favorevole. 

Magrone Giuseppe, favorevole. 

Manzari Nicola, contrario. 

Poliseno Onofrio, astenuto. 

Quarto Simona, contraria. 

Riccardi Chiara, astenuta. 

Scaramuzzi Angelo, contrario. 

Presidente Schingaro Nicola, favorevole. 

Allora, sono 4 favorevoli e 4 contrari.  

 

Presidente 

Quindi?  

 

Segretario  

È approvata quando i voti favorevoli sono superiori ai 

contrari, in questo caso è parità.  

 

Presidente 

La delibera è quella… questo è l’Ordine del Giorno, la delibera 

è la definizione agevolata delle liti tributarie e pendenti ai 

sensi della Legge 197/2022. 

 

Direttore 
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Allora, registriamo l’ingresso alle 12:35 dei Consiglieri 

Colonna e Panza.  

 

Presidente 

La delibera non è stata approvata perché la votazione è 

risultata patta. 

Allora, punto 6 modifica dell’art. 28 del Regolamento del 

Consiglio Comunale rubricato Commissione speciale sulla qualità 

dei servizi su cui è stato chiesto il parere. 

Con nota 50413 del 10/02/2023 il Direttore della Ripartizione e 

Segreteria Generale ha trasmesso la proposta di deliberazione 

2023-0800027 avente ad oggetto “Modifica dell’art. 28 del 

Regolamento del Consiglio Comunale rubricato Commissione 

speciale sulla qualità dei servizi per espressione del parere 

ex. art 55 del vigente Regolamento sul decentramento 

amministrativo.  

Suddetta nota, unitamente agli allegati, è stata trasmessa alla 

II Commissione che in data 20/02/2023 ha espresso a maggioranza 

parere favorevole. Ritenuto di esprimere il parere previsto 

dall’art. 55, udita la relazione del Presidente, visto la nota 

50413 del 10/02 e la modifica dell’art. 28 del Regolamento del 

Consiglio Comunale rubricato Commissione speciale sulla qualità 

dei servizi, visto il parere favorevole della II Commissione 

permanente messo a verbale il 20/02/2023, visto l’art. 55 del 

vigente Regolamento, preso atto che la proposta di 
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deliberazione non è sottoposta ai parerei di cui agli artt. 49 

e 151 del 267/2000, votiamo. 

 

Consigliere Catalano 

Dichiarazione di voto. 

 

Presidente 

Prego. 

 

Consigliere Catalano 

Volevo annunciare il voto contrario del gruppo del Movimento 5 

Stelle. Grazie, Presidente. 

 

Presidente 

Prego.  

 

Segretario 

Caradonna Andrea, favorevole. 

Catalano Giuseppe, contrario. 

Colonna Filippo Stefano, astenuto. 

Franco Stefano, contrario. 

Gravina Nicola, favorevole. 

Magrone Giuseppe, favorevole. 

Manzari Nicola, contrario. 

Panza Donato, favorevole. 

Poliseno Onofrio, favorevole. 



Municipio 3 San Paolo, Stanic, Marconi, San Girolamo, Fesca, Villaggio del Lavoratore seduta consiliare 13 marzo 
2023 

 
 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 14 

Quarto Simona, contraria. 

Riccardi Chiara, contraria. 

Scaramuzzi Angelo, contrario. 

Presidente Schingaro Nicola, favorevole. 

Allora, abbiamo 6 favorevoli e 6 contrari di nuovo. Non è 

approvata e va riproposta al prossimo Consiglio. 

 

Presidente 

Come la precedente.  

“Modifica dell’art. 40 dello Statuto della città di Bari 

rubricato consulte”; punto 7. 

Con nota protocollo 55549 del 14/02/2023 il Direttore della 

Ripartizione e Segreteria Generale ha trasmesso la proposta di 

deliberazione 2023-08000029 avente ad oggetto “Modifica 

dell’art. 40 dello Statuto della città di Bari rubricato 

consulte” per l’espressione del parere ex art. 55 del vigente 

Regolamento sul decentramento amministrativo. 

Suddetta nota, con i relativi allegati, è stata trasmessa alla 

II Commissione che in data 09/03/2023 ha espresso a maggioranza 

parere favorevole. Ritenuto di esprimere il parere previsto 

dall’art. 55 del vigente Regolamento sul decentramento 

amministrativo, udita la relazione del Presidente, visto la 

nota 55549 del 14/02, visto la modifica dell’art. 40 dello 

Statuto della città di Bari rubricato consulte, visto il parere 

della II Commissione espresso il 09/03/2023, visto l’art. 55 

del vigente Regolamento, preso che atto che la presente 
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proposta di deliberazione non è sottoposta ai pareri di cui 

agli artt. 49 e 152 del 267/2000 trattandosi di atto 

istruttorio non provvedimentale, votiamo. 

 

Segretario 

Caradonna Andrea, favorevole. 

Catalano Giuseppe, astenuto. 

Colonna Filippo Stefano, favorevole. 

Franco Stefano, favorevole. 

Gravina Nicola, favorevole. 

Magrone Giuseppe, favorevole. 

Manzari Nicola, astenuto. 

Panza Donato, favorevole. 

Poliseno Onofrio, favorevole. 

Quarto Simona, astenuta. 

Riccardi Chiara, astenuta. 

Scaramuzzi Angelo, favorevole. 

Presidente Schingaro Nicola, favorevole. 

È approvata con 9 voti favorevoli.  

Passiamo all’immediata eseguibilità: 

Caradonna Andrea, favorevole. 

Catalano Giuseppe, astenuto. 

Colonna Filippo Stefano, favorevole. 

Franco Stefano, favorevole. 

Gravina Nicola, favorevole. 

Magrone Giuseppe, favorevole. 
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Manzari Nicola, astenuto. 

Panza Donato, favorevole. 

Poliseno Onofrio, favorevole. 

Quarto Simona, astenuta. 

Riccardi Chiara, astenuta. 

Scaramuzzi Angelo, favorevole. 

Presidente Schingaro Nicola, favorevole. 

Approvata con 9 voti favorevoli.  

 

Presidente 

Passiamo al punto 8 “Istituzione della Commissione speciale 

denominata “PNRR opportunità e decentramento”. 

Il Presidente del III Municipio, dottor. Nicola Schingaro, 

sulla base dell’istruttoria condotta dagli uffici 

amministrativi riferisce: l’art. 34 del Regolamento sul 

decentramento amministrativo prevede: il Consiglio dei Municipi 

può costituire una Commissione speciale all’anno per singoli 

problemi specifici e per un periodo di funzionamento che non 

deve essere superiore a 6 mesi prorogabile una sola volta 

giusta modifica adottata con delibera di Consiglio Comunale 

2022-00057 del 30/08/2022.  

Alle Commissioni Speciali possono partecipare tutti i 

Consiglieri. 

Per l’elezione dei Presidenti si seguono le procedure e le 

norme stabilite per le Commissioni ordinarie. Ogni Commissione 

delibera a maggioranza assoluta dei presenti, in caso di parità 
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dei voti la deliberazione è sottoposta ugualmente al Consiglio 

di Municipio per le determinazioni di competenza.  

Nel corso della conferenza dei Capigruppo dell’11/01/2023 in 

seguito alla seduta congiunta delle Commissioni I e II 

permanente del 06/12/2022 e del 24/01/2023 è stata proposta 

l’istituzione di una Commissione speciale composta da 14 

Consiglieri assegnati al III Municipio da denominarsi “PNRR 

opportunità e decentramento”. 

A verbale della I e II Commissione rispettivamente del 27/02 e 

del 01/03/2023 è stata approvata l’istituzione della predetta 

Commissione speciale. La istituenda Commissione ha la finalità 

di avanzare proposte che abbiano una ricaduta nel territorio 

del Municipio 3 mediante la partecipazione ai bandi del PNRR.  

Il Consiglio Municipale udita la relazione del Presidente, 

visto l’art. 34 del vigente Regolamento, visto i verbali di 

Commissione congiunta del 06/12 e 24/01, della conferenza dei 

Capigruppo dell’11/01 e delle Commissioni I e II permanenti 

rispettivamente del 27/02 e del 01/03/2023, preso atto che alla 

presente proposta è stato acquisito ai sensi dell’art. 49, 

comma 1, del 267/2000 il parere favorevole di regolarità 

tecnica da parte del Direttore di Municipio ed è stato omesso 

il parere di regolarità contabile, in quanto non vi sono 

adempimenti di merito, delibera.  

Possiamo votare già, vero? 

 

Consigliere Quarto 
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Io avrei una dichiarazione di voto, Presidente, per favore. 

 

Presidente 

Certo, prego. 

 

Consigliere Quarto 

Come anche nell’istituzione della scorsa speciale io avevo 

sempre chiesto a lei un impegno che si era preso a suo tempo, 

ossia quello di ultimare la Commissione speciale di cui io ho 

fatto la Presidente, ossia quella del Regolamento. Ricordo 

benissimo e lo ricorderanno anche i colleghi qui del Consiglio 

che lei si era preso l’impegno di portare a termine le 

modifiche affinché il Regolamento fosse andato in delibera e 

approvato finalmente in Consiglio, ma attualmente io non ho 

ancora avuto nulla in mano e penso neanche i Consiglieri. 

Quindi, io mi asterrò a questa votazione. Non so quello che 

vorrà fare il mio collega, è libero di fare quello che vorrà, 

però io ritengo che dovevamo ancora terminare quella speciale e 

anche l’ultima speciale presieduta dal Consigliere Stefano 

Franco, manca ancora di un… della Mostra Museo, giusto? La 

Mostra Museo non è ancora stata portata a termine, quindi 

affinché queste speciali abbiano veramente un fine necessario 

al territorio io ritengo che debbano essere portate a termine 

dall’inizio alla fine e non lasciarle così sospese. Grazie. 

 

Presidente 
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Prego, Catalano. Poi risponde. 

 

Consigliere Catalano 

Sì, Giuseppe Catalano, Movimento 5 Stelle. 

Io mi collego un po' al discorso della collega Quarto e chiedo 

a questo punto all’intero Consiglio una mozione urgente 

affinché si possa inserire nella denominazione “Istituzione 

della Commissione Speciale denominata “PNRR opportunità, 

decentramento e Regolamento”. Chiedo al Direttore se è 

fattibile la mozione d’urgenza a favore dell’inserimento del 

Regolamento da ultimare. Grazie. 

 

Direttore 

Allora, il Regolamento non risulta ancora approvato, cioè la 

possibilità, le modifiche non sono state ancora approvate dal 

Consiglio Comunale, quindi dal punto di vista di legittimità 

non si ravvisano gli estremi perché si possa oggi già inserire 

questa possibilità. Peraltro, ricordo che queste cose… cioè, 

queste ragioni possono nel momento in cui il Consiglio Comunale 

è sovrano nel deliberare le modifiche da apportare, poiché non 

è neanche iscritto all’Ordine del Giorno del Consiglio al 

momento, questa mozione non può trovare accoglimento alcuno.  

 

Consigliere Catalano 

Grazie, Direttore. No, io intendo, forse non… se c’è la 

possibilità, anche attraverso un emendamento da inserire, 
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diciamo, nella denominazione della Commissione speciale 

decentramento e Regolamento, cioè “PNRR opportunità, 

decentramento e Regolamento”. 

 

Direttore 

Allora, la Commissione speciale viene istituita perché possa 

affrontare una problematica singola, voi non potete fare un 

menù di argomenti perché questo non avrebbe una ragione e non 

troverebbe nessun supporto giuridico con quello che prevede 

attualmente il vostro Regolamento. La Commissione speciale è 

straordinaria, ha ragione di esistere perché ha un argomento su 

cui dovete sviluppare e produrre un lavoro che porti un valore 

aggiuntivo. Non potete collazionare più argomenti perché quale 

sarebbe la giustificazione? La durata del tempo? Ve lo dico io, 

non è ammissibile. D’accordo? Quindi, la Commissione è 

istituita per un argomento e deve terminare il suo lavoro con 

un documento conclusivo, non possono essere più argomenti 

perché sennò significherebbe che dove sviluppare più documenti 

e quindi sembrerebbe una Commissione che verrebbe istituita 

solo e unicamente per il perdurare del tempo, quindi, una 

Commissione permanente, sennò sarebbe una Commissione 

permanente.  

 

Intervento  

Posso, Presidente? Il mio voto sarà di astensione. Presidente, 

le chiedo, visto che la delibera… ci stiamo apprestando a 
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votare questa delibera che prevede questo Ordine del Giorno di 

cui c’è il decentramento le chiedo, avendo lei la delega, che 

cosa intende fare in merito alla delega specifica. Grazie. La 

delega sul decentramento che lei ha incarico. Grazie. 

 

Presidente 

Prego, Franco. 

 

Consigliere Franco 

Buongiorno a tutti. Stefano Franco, Gruppo Misto. 

Il mio voto sarà un voto favorevole sull’istituzione di questa 

Commissione speciale perché reputo che il PNRR rimane ancora 

oggi una grandissima opportunità di rilancio e riqualificazione 

e costruzione di nuovi presupposti per i nostri territori. 

Riguardo il tema decentramento e quindi il mio voto è 

favorevole anche perché c’è proprio scritto “PNRR opportunità e 

decentramento”, visto anche il fatto che attualmente 

l’Amministrazione Comunale non si è interfacciata di fatto con 

il Consiglio di Municipio per chiedere anche quali sono le 

problematiche e le priorità dei territori. Ovviamente il 

Consiglio Comunale lo può fare, però reputo importante anche 

che noi insieme possiamo lavorare, infatti l’invito mio è sia 

alla Maggioranza che alla Minoranza di provare a lavorare in 

questa direzione. 

E a riguardo un chiarimento, giusto perché è giusto dire le 

cose complete, almeno per quanto riguarda la Commissione 
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speciale del 2022, quella sulla ricerca fotografica, il 

Presidente si è reso disponibile a portare in Consiglio il 

prima possibile la nota che io in qualità di Presidente ho 

consegnato alla fine dell’anno scorso e anche io Direttore a 

riguardo si è reso disponibile poi per dare esecuzione. Quindi, 

questo mi sembrava un atto dovuto. 

 

Consigliere Quarto 

Se posso per il diritto di replica, si era reso disponibile 

anche al completamento del Regolamento.  

 

Presidente 

Grazie, Consigliere Franco, per questa puntualizzazione. Io 

dico solo una cosa dal punto di vista tecnico, ma forse il 

Direttore dal punto di vista tecnico può dire più di me che 

sono un politico come voi. È chiaro che la parola decentramento 

c’è nell’Ordine del Giorno, ma in coerenza con quello che ha 

poc’anzi detto il Direttore in merito al fatto che c’è uno e un 

solo tema su cui si può lavorare e non più temi, è chiaro che 

il termine decentramento è strettamente connesso con 

l’opportunità che il PNRR può offrire e quindi diciamo vanno 

insieme e non si può staccare il concetto di decentramento in 

questo senso, sennò sarebbero due temi su cui lavorerebbe la 

speciale e a quel punto uno univa anche il terzo tema e 

facevamo tre, cioè metteva pure il Regolamento – chiedo scusa 

per la battuta. 
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Io vorrei rispondere alla Consigliera Quarto. Allora, 

Consigliera, come giustamente ha detto era stato preso un 

impegno, ma come ho letto, come ho avuto modo di leggere, come 

avete avuto modo di ascoltare durante questa seduta di 

Consiglio ci sono stati verbali di Commissione che vanno dal 

giorno di San Nicola del 2022 al 24 di gennaio 2023 per quanto 

riguarda le congiunte, a conferenza dei Capigruppo dell’11 

gennaio, ai verbali di due Commissione permanenti del 27 e del 

primo marzo, quindi da San Nicola del 2022 siamo arrivati al 

primo marzo del 2023.  

Il dato evidente, oggettivo, ma su cui non vale la pena neanche 

strumentalizzare politicamente perché è così chiaro che c’è 

stato un grande dibattito, per non dire una grande confusione, 

alla ricerca del tema. In questo io personalmente come 

Presidente mi sono posto in una prospettiva sicuramente di 

costruzione di un dialogo e sono stato io a proporre, non c’era 

lei ma c’era il suo collega di partito, se pure a livello 

informale di proporre, visto che non si trovava una quadra, 

visto che c’era una discordanza tra i verbali e quelli che poi 

erano i rumors che giravano, mi sono permesso di proporre come 

Presidente di Municipio di trovare la quadra e affrontare nella 

probabile speciale il tema del Regolamento e lei – sempre sul 

piano informale – si era anche proposta eventualmente di… 

diciamo, come probabile e futura Presidente e quindi continuare 

con i lavori, eccetera. Poi, sono subentrate altre modifiche 

che vi hanno visti protagonisti nel cambiamento ancora una 
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volta del tema, malgrado lì sembravano essere tutti favorevoli, 

nuovamente c’è stato un cambiamento e quindi si è ritornarti a 

quello che era poi la prima proposta del tema, cioè PNRR 

decentramento che a me mi vedeva assolutamente favorevole.  

Quali siano le ragioni non è il caso non è il caso di dirle 

anche perché sono variegate, varie, soggettive, dette a livello 

informale, quindi quello non… quello che contano sono i verbali 

e questi verbali ci portano a questo. Ora, nel futuro se ci 

sarà nuovamente l’occasione costruiremo anche e cercheremo di, 

come dire, di chiudere anche quel lavoro, però io come 

Presidente avevo fatto la proposta di chiudere quella cosa, poi 

io valgo uno come ciascuno di voi. Grazie.  

 

Consigliere Manzari 

Posso? 

 

Presidente 

Certo, Manzari, ci mancherebbe. 

 

Consigliere Manzari 

Nicola Manzari. Buongiorno a tutti. Presidente, mi devo 

complimentare con lei perché come oratore non sgarra una 

virgola, però devo anche ricordare a mia memoria che lei si era 

preso l’impegno di concludere il lavoro della mia collega e di 

tutti quanti noi, sottoscritto, entro il 31/12/2022, quindi 

tutto ciò che è arrivato è arrivato dopo. 
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Poi, per quanto riguarda il mio voto sarà favorevole per 

l’istituzione del PNRR decentramento. Condivido la posizione di 

protesta della mia collega, come ho spiegato poc’anzi. 

 

Presidente 

Mi consenta un diritto rapidissimo di replica. Visto che qui 

abbiamo ragionato, sia lei, che io stiamo ragionando… 

 

Consigliere Manzari 

Devo anche complimentarmi perché il suo lavoro che è la 

sociologia la divulga in pieno qui sul nostro territorio e sono 

anche un suo ammiratore. 

 

Presidente 

Grazie, grazie. Io tengo solo a precisare una questione. Qui si 

sta discutendo di una delibera di verbali che vanno… 

 

Consigliere Manzari 

Andiamo avanti. 

 

Presidente 

No, ma posso specificare? 

 

Consigliere Manzari 

Ci possiamo relazionare sulla dialettica in altre situazioni. 
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Presidente 

Che fa? Mi impedisce di…? No. Voglio dire solo una cosa rapida, 

qui stiamo ragionando e stiamo discutendo un po' borderline su 

quelli che sono gli atti formali dei verbali e quello che ci 

siamo detti anche… no, un attimo, non mi interrompa. 

 

Consigliere Manzari 

Mi deve concedere perché ha detto che lei condivideva, ma i 

dati non corrispondono. 

 

Presidente 

Non mi interrompa, Manzari. Allora, oggettivamente c’è uno 

stato confusionale, io ho provato in qualche modo a porre 

ordine, ma non ci sono riuscito. Sul piano informale io ho 

provato diciamo… 

 

Consigliere Manzari 

L’ordine da parte nostra c’è sempre stato. 

 

Presidente 

Perfetto, ma voi siete il partito dell’ordine, ci mancherebbe.  

Detto questo, però… 

 

Consigliere Manzari 

Parliamo per il territorio, non allarghiamoci a livelli 

nazionali. 
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Presidente 

Detto questo però, l’impegno informale che avevo preso, voi 

sapete che ci sono aperture e chiusure perché sul piano 

informale sono accadute delle cose che aprono, chiudono, 

eccetera, speriamo di poterlo affrontare a tempo debito. 

 

Consigliere Manzari 

La speranza è l’ultima a morire, vedremo. 

 

Presidente 

Regina, possiamo votare? 

 

Segretario 

Caradonna Andrea, favorevole. 

Catalano Giuseppe, astenuto. 

Colonna Filippo Stefano, favorevole. 

Franco Stefano, favorevole. 

Gravina Nicola, favorevole. 

Magrone Giuseppe, favorevole. 

Manzari Nicola, favorevole. 

Panza Donato, favorevole. 

Poliseno Onofrio, favorevole. 

Quarto Simona, astenuta. 

Riccardi Chiara, astenuta. 

Scaramuzzi Angelo, astenuto. 



Municipio 3 San Paolo, Stanic, Marconi, San Girolamo, Fesca, Villaggio del Lavoratore seduta consiliare 13 marzo 
2023 

 
 

Covel Group S.r.l. - Potenza   Pagina 28 

Presidente Schingaro Nicola, favorevole. 

Approvata con 9 voti favorevoli.  

Passiamo all’immediata eseguibilità: 

Caradonna Andrea, favorevole. 

Catalano Giuseppe, astenuto. 

Colonna Filippo Stefano, favorevole. 

Franco Stefano, favorevole. 

Gravina Nicola, favorevole. 

Magrone Giuseppe, favorevole. 

Manzari Nicola, favorevole. 

Panza Donato, favorevole. 

Poliseno Onofrio, favorevole. 

Quarto Simona, astenuta. 

Riccardi Chiara, astenuta. 

Scaramuzzi Angelo, astenuto. 

Presidente Schingaro Nicola, favorevole. 

Anche questa è approvata con 9 voti favorevoli. 

 

Direttore 

Allora, alle ore 13:00 possiamo dichiarare sciolta l’assemblea.  

 

Alle ore 13:00 viene dichiarata chiusa la seduta di Consiglio 

municipale del giorno 13 marzo 2023. 

 

 



Bene, il punto 8 è l’istituzione di imposta di soggiorno. Anche qui 

leggerò la delibera, così come nasce originariamente, anche qui è 

stato presentato un emendamento, inviterei il vicepresidente Colonna 

a darne lettura e seguire la stessa procedura di cui sopra. Quindi 

vado a leggere innanzitutto la delibera originaria. “Il Presidente 

Dottor Nicola Schinghero sulla base dell’istruttoria condotta dagli 

uffici amministrativi del Terzo Municipio riferisce: con nota 

protocollo 113926 del 30 marzo 2023, il direttore della ripartizione 

tributi ha trasmesso la proposta di deliberazione 202315000007 avente 

ad oggetto “Istituzione imposta di soggiorno approvazione del 

Regolamento per l’applicazione dell’imposta di soggiorno” per 

l’espressione del parere ex articolo 55 del vigente Regolamento sul 

decentramento amministrativo. Suddetta nota, unitamente agli 

allegati, è stata trasmessa alla Seconda Commissione municipale 

permanente, che in data 19 aprile 2023 ha proposto, che le somme 

derivanti dagli incassi delle imposte vengano destinate alla 

valorizzazione della città attraverso eventi culturali, sportivi, 

turistici che costituiscono attrattiva per i turisti e sempre 

concerti e cinema all’aperto, manifestazioni sportive di rilevanza, 

con riguardo all’articolo 14 del Regolamento rubricato Comitato 

d’Indirizzo e la Commissione ha proposto che tra i delegati propri 

dell’Amministrazione comunale si è inserito il Presidente della 

Commissione Cultura Sport Turismo Marketing o un delegato dal 

Consiglio del Municipio al fine di avviare un percorso condiviso. 

Considerato che l’articolo 7 del Regolamento sul decentramento 

amministrativo attribuisce la rappresentanza del Municipio in capo al 

Presidente, motivo per cui di tanto se ne deve tenere conto nella 

proposta avanzata, ritenuto quindi di esprimere il parere previsto 

dall’articolo del vigente regolamento noi dovremmo votare. Prima di 

votare però qui è stato presentato un emendamento. Invito il Vice 

Presidente Filippo Colonna, Presidente di tutte le Commissioni dopo 

il Presidente del Municipio, il Vice Presidente lo è di ambedue le 

Commissioni, lo invito alla lettura dell’emendamento.  

Consigliere Colonna  

Oggetto: emendamento istituzioni imposta di soggiorno. Regolamento 

per l’applicazione dell’imposta di soggiorno. Parere. Vista la 

proposta di deliberazione in oggetto, i sottoscrittori Consiglieri 

municipali presentano il seguente emendamento alla proposta di 

deliberazione di cui all’oggetto: sostituire il secondo capoverso del 

punto 1 della delibera con il seguente. Che le somme derivanti dagli 

incassi dell’imposta vengono destinati alla valorizzazione dei 

municipi periferici della città, attraverso eventi culturali, 

sportivi, turistici che costituiscono attrattiva per i turisti, 

esempio: concerti, cinema all’aperto, manifestazioni sportive di 

rilevanza, che con riguardo all’articolo 14 del Regolamento 

rubricato, comitato d’indirizzo, tra i delegati propri 

dell’Amministrazione comunale un fine di avviare un percorso di 

condivisione, siano inseriti il Presidente del Municipio, ovvero i 

vice Presidenti in casi assenza e/o impedimento del Presidente 

Municipio, insieme a un Consigliere delegato dal Consiglio 

Municipale. Chiede il Consigliere di votare.  

Presidente  

Possiamo votare quest’emendamento e poi… Firmatari sono, prego, 

Colonna.  



Consigliere Colonna  

Colonna, Panza, Scaramuzzi, Stefano Franco, Gravina, Caradonna, 

Chiara Riccardi e Catalano.  

Presidente  

Possiamo procedere? Prego.  

Il Segretario procede alla votazione per appello nominale.  

Presidente  

Questo atteggiamento democratico e inclusivo, mi piace, poi sarà al 

vaglio dell’Amministrazione comunale decidere se è il caso, però il 

mio voto è favorevole.  

Segretario Segretario  

Approvata con 7 voti favorevoli.  

Presidente  

Così emendata, prego Regina.  

Il Segretario procede alla votazione per appello nominale. 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Nicola Schingaro 

 IL DIRIGENTE 

Francesco Catanese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

28/04/2023 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 28/04/2023 

 Il Direttore di Municipio 

Francesco Catanese 
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